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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ
ДОЛГОЖДАННАЯ ЗАЩИТА

В диссертационном совете Д 212.063.06 состоялась за-
щита диссертации на соискание ученой степени доктора 
химических наук докторантом кафедры промышленной 
экологии Еленой Сергеевной Бобковой. Тема ее исследо-
вания - «Научные основы низкотемпературных плазменных 
процессов разложения органических соединений, раство-
ренных в воде». Научный консультант – проф. В.В. Рыбкин. 

Члены ученого совета единогласно проголосовали за 
присуждение Е.С. Бобковой ученой степени доктора хими-
ческих наук (29 голосов). Поздравляем!

НА СВЯЗИ – «СКОЛКОВО»
10 марта в ИГХТУ прошла информационная встреча 

по программе «Глобальное образование» для ивановских 
студентов и выпускников, организованная отделом между-
народных связей ИГХТУ. Встреча прошла в формате ви-
деоконференции с участием представителей Московской 
школы управления «Сколково». Руководитель программы 
«Глобальное образование» Ксения Иваненко по видеосвязи 
представила пришедшим студентам информацию о суще-
ствующих возможностях и проводимых в рамках данной 
программы мероприятиях. 

«Глобальное образование» – это государственная про-
грамма, с помощью которой российские граждане могут 
получить финансирование на обучение в ведущих зару-
бежных университетах. Целью программы является рост 
научных, инженерных, педагогических и медицинских ка-
дров. Государственным заказчиком является Министерство 
образования и науки Российской Федерации, оператором 
программы, обеспечивающим техническую организацию  
и информационное сопровождение, - Московская школа 
управления «Сколково».

Согласно условиям программы, в конкурсном отборе 
смогут принять участие выпускники вузов, самостоятельно 
поступившие в один из 288 ведущих университетов мира. 
Победители получат до 2,763 млн. рублей в год на покрытие 
расходов на обучение, проезд, проживание, питание, меди-
цинскую страховку и учебную литературу. После заверше-
ния обучения участники программы должны вернуться в 
Россию и минимум три года работать в одной из 559 веду-
щих российских компаний. 

По завершении презентации  Ксения Иваненко ответила 
на все интересующие студентов вопросы. 

ОТ ПОБЕДЫ 
В КОНКУРСЕ 

«УМНИК» - 
К СТИПЕНДИИ 
ПРЕЗИДЕНТА

Поздравляем с 
победой в конкур-
се 2016-2018 гг.  на 
получение стипен-
дии Президента 
РФ молодым уче-
ным и аспирантам 
Румянцева  Руслана  
Николаевича – стар-
шего научного сотруд-
ника кафедры ТНВ. 
В 2014 году Руслан 
Румянцев стал по-
бедителем конкурса 
«УМНИК» и облада-
телем солидного гран-
та. А теперь - и сти-
пендия Президента. 
Молодец!

ИГХТУ В ЧИСЛЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ  
III ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА 

«ПРЕСС-СЛУЖБА ВУЗА»
Завершился третий Всероссийский конкурс «Пресс-

служба вуза», принять участие в котором предоставля-
лась возможность всем вузам страны. По итогам кон-
курса определены лидеры, работу которых отличает 
высокий профессионализм, информационная активность 
и качество. 

В этом году конкурс проводился в третий раз и су-
щественно расширил границы и масштаб. Было подано 
402 заявки – почти на сто больше, чем в прошлом году. 
Ежедневно члены конкурсной комиссии оценивали сотни 
новостей, присланных пресс-службами вузов. Определить 
лидеров оказалось весьма непросто. Работа оценивалась 
в восьми номинациях: «Инфоактивность», «Профи», 
«Эксперт года», «Хорошие новости», «Признание», 
«Гранит науки», «Международный вектор», «Как слово 
наше отзовется…».

С законной гордостью сообщаем, что Ивановский 
государственный химико-технологический универ-
ситет вошел в число победителей конкурса «Пресс-
служба вуза» сразу по двум номинациям: «Хорошие 
новости» и «Как наше слово отзовется…». Отлично!

Рубрику ведет Т. Устинова

Скоро Ярмарка!
Лучший способ предсказать  будущее – создать  его. 

Алан Кэй
Да-да, скоро Ярмарка вакансий! Все готовятся – сотрудники РЦСТВ готовят программу,  группа студентов-

помощников (ФБР – Формула Будущей Работы) занимаются рекламой, работодатели пишут письма, активные 
кафедры приглашают новые предприятия, на сайтах ИГХТУ, РЦСТВ, в группе ВКонтакте – размещены яркие 
объявления…

А готовятся ли студен-
ты? Мы провели опрос сре-
ди студентов 3-4 курсов: 
знают ли они, когда бу-
дет проходить Ярмарка ва-
кансий, готовят ли они ре-
зюме, изучают ли заяв-
ки предприятий-партнёров 
на сайте www.job.isuct.ru,  
знают ли, что происходит на 
рынке труда в России и как 
вести себя с работодате-
лем?.. Оказалось, что только 
каждый 10-й студент знает, 
что скоро Ярмарка вакан-
сий, о точной дате не знает 
никто, а о подготовке к ней  
и речи нет.

А между тем реальная 
ситуация в трудоустрой-
стве такова, что в 2015 году 
полмиллиона россиян были 
уволены с работы. И в ны-
нешнем году потеря рабо-
ты грозит такому же коли-
честву граждан. Стоит от-
метить, что из них 300 ты-
сяч граждан уже трудятся 
в режиме неполной заня-
тости, перестали расти зар-
платы... Такие данные при-
водит Министерство тру-
да. Напомним, что по дан-
ным на 1 марта текуще-
го года в России количе-
ство официально зареги-
стрированных безработ-
ных граждан уже достиг-
ло отметки в 1 млн. 46 тыс. 
человек. В Москве (по дан-
ным НeadНunter) на одну 
вакансию претендуют бо-
лее 10 человек, а в Иванове, 
как мы знаем, производств 
гораздо меньше, значит и 
работы тоже. По сведениям 
Ивановского ЦЗН на уче-
те сейчас состоит 1850 чел., 
и в этом году предприятия 
и организации предостави-
ли в ЦЗН сведения о сокра-
щении еще почти 2000 че-
ловек. Причем среди безра-
ботных граждан 343 чело-
века – молодежь!

Может быть, эти сведе-
ния подтолкнут вас к уча-
стию в нашей Ярмарке ва-
кансий и дальнейшему тру-
доустройству?!

Существуют конкрет-
ные правила, которые надо 
просто выполнять, и тог-
да никакие кризисы  рынка 
труда и другие трудности 
личного плана не помеша-
ют получить работу:
•	 искать работу надо твер-

до зная, что вам нужно: 
определитесь со своими 
желаниями и возможно-
стями, проанализируйте 
рынок вакансий и изучите 
психологию работодателя;

•	 в поиске работы успе-
шен тот, кто понимает, 
какую выгоду он может 
принести работодателю 
и умеет это показать, а 
не тот, кто думает о том, 
что именно он получит 
от места работы;

•	 профессионал востре-
бован всегда! Вы долж-
ны всегда интересовать-
ся, в какую сторону дви-
гаться, и осваивать те 
навыки, которые будут 
востребованы в буду-
щем;

•	 начать действовать в 
направлении поиска ра-
боты;

•	 грамотно составить ре-
зюме!
Резюме – ваш профессио-

нальный портрет. Это не био-
графия, не мемуары и не «хо-
телки», а сочинение на тему 
«Я лучший кандидат на 
вашу вакансию». Нравится 
вам или нет, но претендент 
продает своё время, свои 
компетенции, опыт, навы-
ки и др. И пока он не поймет, 
что он себя продает, он себя 
не продаст! Вот и подумайте, 
что вам нужно, чтобы вас не 
пришлось покупать на рас-
продаже...

Составить резюме 
можно, прочитав инфор-
мацию на нашем сайте 
www.job.isuct.ru  в разде-
ле «Соискателю». Там же 
можно познакомиться с за-
явками работодателей, при-
сланных для выпускников 
ИГХТУ, просмотреть IT-
трансляцию с HeadHunter 
по ивановским ваканси-
ям, в разделе «Соискателю 
– Где найти работу» прой-
ти по ссылке и познако-
миться с новым сайтом 
JOOBLE, аккумулирую-

щим вакансии со всех НR-
сайтов, почитать новости,  
посмотреть программу 
Ярмарки вакансий и опре-
делиться с участием в меро-
приятиях.

Итак, чтобы Ярмарка, 
которую стараются органи-
зовать для выпускников со-
трудники РЦСТВ и студен-
ты ФБР, не прошла даром, 
необходимо:
•	 заранее составить резюме;
•	 30 марта прослушать все 

презентации;
•	 31 марта поговорить с 

работодателями уже на 
кафед-ре, отдать резюме.
И это относится не толь-

ко к выпускникам, но и к 
студентам 3-го курса, т.к. 
они в июне поедут на прак-
тику и уже пора задумы-
ваться о месте прохожде-
ния стажировок и практик, 
которые впоследствии мо-
гут стать местом работы.

И помните слова Алана 
Кэя – «Лучший способ 
предсказать  будущее – соз-
дать  его».

М. Ковалева,  
вед. специалист РЦСТВ

Три команды, но призовое место – лишь одно…
Студенты ИГХТУ – команда факультета органической химии и технологии и  две  команды  факультета  фундаменталь-

ной и прикладной химии приняли участие в Межрегиональной олимпиаде по химии, которая была проведена 13 марта 
в Военной академии радиационной, химической и биологической защиты им. Маршала Советского Союза С.К. Тимошенко, 
г. Кострома. 

Наши студенты показали неплохой результат – команда факультета ФиПХ (Ольга Водянова, Дмитрий Лазовский, 
Владислав Курзин и Алексей Удоратин) заняла достойное 3  место в общекомандном зачете, тем самым оставив поза-
ди солидных конкурентов - Ярославский государственный технологический университет, Костромской государственный 
университет, Ивановский государственный университет и Костромской государственный технологический университет. 
Остальные наши команды выступили менее удачно - 6 место у студентов-органиков и 11 место – у химиков.

Результаты участия наших студентов в олимпиадах 
слагаются из нескольких составляющих. Во-первых, это 
качество нашей работы со школьниками - потенциальны-
ми абитуриентами, вдохнувшими «дух олимпиады» как 
интеллектуального состязания еще на школьной скамье. 
Опыт показывает, что студенты, приобщившиеся к олим-
пиадам в более раннем возрасте, имеют большие шансы 
проявить себя в студенческих соревнованиях. Во-вторых, 
это уровень университетской учебной программы, в част-
ности, по химии, и возможность работать с потенциаль-
ными участниками олимпиад индивидуально, в рамках 
учебных занятий. К сожалению, последняя возможность 
не всегда успешно реализуется нашими преподавателями 
из-за фронтального построения учебных занятий, малой 
гибкости учебного расписания и не всегда наличия мо-
тивации. В-третьих, это возможности дополнительного 

обучения - решения олимпиадных задач индивидуально 
и в командах, разбор типичных ошибок, углубленное из-
учение некоторых разделов дисциплины. Такие группы на 
кафедре неорганической химии организуются уже 2 года, 
в них приглашаются все желающие. В-четвертых, и это, 
пожалуй, один из самых главных факторов - это сильная 
внутренняя мотивация на результат и на победу у студен-
та. Учитывая, что студенческая олимпиада - это отличная 
возможность демонстрации уровня и качества образова-
тельных программ, реализуемых в университете, т.е. то, 
что фактически называется независимой системой оценки 
качества образования, работа по выявлению и подготовке 
студентов - будущих победителей, должна стать систем-
ной и обеспеченной необходимыми ресурсами.

Е. Румянцев, декан факультета 
фундаментальной и прикладной химии
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Юбилей МАЭСТРО
В сочинении  композитора А.Николаева «Семь хоров» на стихи А.Твардовского есть произведение 

«Жить бы мне век».  Именно эту строчку  выбрал для названия концерта камерного хора твор-
ческого объединения «Шереметев-Центр» ИГХТУ его художественный руководитель и дирижер, 
заслуженный работник культуры России, профессор ИГХТУ Евгений Николаевич Бобров. 

В субботу 19 марта в концерт-
ный зал «Классика», где проходил 
концерт, собрались друзья и по-
читатели хора, чтобы поздравить 
с юбилеем его создателя и бес-
сменного руководителя. В испол-
нении хора прозвучали духовные 
песнопения и сочинения русских 
композиторов. В концерте приняла 
участие народная артистка России 
Вера Добролюбова, которая вместе 
с хором исполнила  «Любовь свя-
тая» из музыки к трагедии «Царь 
Федор Иоаннович» Г.Свиридова. По 
завершении концертной програм-
мы публике были представлены 
видеоклипы песен, написанных 
Е.Н. Бобровым в разные годы. 

В день 60-летия маэстро не 
обошлось и без поздравлений. 
Ивановский государственный 
химико-технологический универ-
ситет представлял его президент 
О.И. Койфман и проректоры О.Н. 
Захаров и С.Л. Метельский. В своем 
выступлении Оскар Иосифович 
отметил, что университет по пра-
ву гордится тем, что камерный 
хор «Шереметев-Центра» всегда 
был, есть и, надеемся, что будет 
хором ИГХТУ. Также О.И. Койф-
ман огласил приказ и.о. ректора 
университета об объявлении бла-
годарности Е.Н. Боброву в связи с 
юбилеем и вручил памятный адрес. 
Поздравила юбиляра и директор 

студенческого клуба ИГХТУ И.В. 
Сметанина. Она напомнила, что 
зародился этот хор в далеком 1985 
году в студклубе, а первые его по-
беды начались на «Студенческой 
весне». 

Официальную часть поздрав-
лений продолжили представители 
Департамента образования и Депар-
тамента культуры и туризма Ива-
новской области. Начальник Депар-
тамента образования О.Г. Антонова 
зачитала Благодарственное письмо 
Губернатора Ивановской области 
П.А. Конькова и поблагодарила за 
большой вклад в развитие хорового 
пения в школах, организацию и про-
ведение хоровых фестивалей. 

В воскресенье 20 марта в Успен-
ском кафедральном соборе камер-
ный хор «Шереметев-Центра» ИГ-
ХТУ под управлением Е.Н. Боброва 
исполнил духовные песнопения. 
Митрополит Иваново-Вознесен-

ский и Вичугский Иосиф поздравил 
Евгения Николаевича Боброва с 
60-летием и Днем ангела и вручил 
ему икону святителя Николая Чу-
дотворца. 

А. Батов 

ТАК СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ
Магистрант Руслан Аллахвердиев из группы 2/134 (направление «Технологические машины и оборудование») вернулся из Хорватии после обучения по программе вольного 

слушателя (англ. – freemover) в Университете г. Загреба на факультете машиностроения и кораблестроения. Кроме полученного опыта и успешного прохождения инженерных дис-
циплин, студент ИГХТУ узнал о возможностях обучения наших студентов на механическом факультете в Хорватии. И вот что об этом рассказывает.

Начало
Желание пройти обучение в 

университете Загреба появилось 
в связи с любовью к хорватскому 
языку и стремлением получить 
опыт решения инженерных задач, 
таких как конструирование, рас-
чет и управление в производстве. 
Найти факультет с соответствую-
щей технической специализаци-
ей не составило труда. Факультет 
машиностроения и кораблестро-
ения (МиК) является одним из са-
мых известных и высоко оценива-
емых факультетов университета 
Загреба. Ежегодно туда поступа-
ет около 450 студентов, а выпуск 
бакалавров составляет прибли-
зительно 140 студентов. Пройти 
обучение на факультете МиК сту-
денты ИГХТУ могут только по про-
грамме вольного слушателя, так 
как между нашими университета-
ми не существует договоренности 
по обмену.

От желания поучиться в 
Загребе и реального процесса об-
учения – дистанция  довольно 
большая. И началась она с процес-
са оформления документов: 

- перевод на английский язык 
документов, подтверждающих ква-
лификацию и успеваемость в ИГХТУ;

- выбор необходимых дисци-
плин для изучения и согласование 
с университетом Загреба;  

- беседа с представителем уни-
верситета Загреба с целью под-
тверждения своей компетентно-
сти и знания английского или хор-
ватского языка.

Параллельно необходимо было 
составить индивидуальный план 
обучения в ИГХТУ и согласовать все 
действия с руководством ИГХТУ, де-
канатом, выпускающей кафедрой и 
научным руководителем. 

И вот оно, наконец, - приглаше-
ние для прохождения обучения в 
университете Загреба! 

Процесс обучения
Зимний семестр на факультете 

МиК начинается в конце сентября. 
Перед началом семестра проходит 
встреча с помощниками междуна-
родного отдела МиК. Чаще всего это 
студенты-волонтеры с хорошим зна-
нием английского языка. Они помо-
гают иностранным студентам прой-
ти все процедуры зачисления на фа-

культет, а также проводят мини-экс-
курсии по зданиям факультета. Затем 
студенту выдаются на руки докумен-
ты, необходимые для оформления 
временного проживания в Хорватии. 
Но главное - это студенческий билет 
в виде пластиковой карточки. В куль-
турных институциях Европы данная 
карточка позволяет покупать биле-
ты со студенческой скидкой, которая 
может составлять 50%.  

Обучение заключалось в про-
хождении курса по трём дисци-
плинам: «Компьютерное констру-
ирование», «Прикладные матема-
тические методы», «Управление 
обслуживанием оборудования». 
По каждой дисциплине читались 
лекции и параллельно ассистен-
ты проводили практические за-
нятия в компьютерных классах. 
Качество преподавания, структура 
обучения, отношения между сту-
дентами и преподавателями – всё 
на очень высоком уровне. 

Часто приходилось пользо-
ваться электронным ресурсом фа-
культета, на котором преподава-
тели выкладывали методические 
указания, программы, а также вы-

ставляли оценки и предупрежда-
ли студентов о переменах в распи-
сании. В дополнение к электронно-
му ресурсу всем студентам выда-
ется электронный почтовый ящик 
с доменом факультета, и студенты 
пользуются этой почтой в служеб-
ной переписке с преподавателями.

В университете существует си-
стема электронного учета успевае-
мости студентов. Через данную си-
стему каждый студент к концу се-
местра должен самостоятельно ре-
гистрироваться на сдачу экзаме-
нов. Чаще всего студенту предлага-
ется несколько сроков для сдачи эк-
замена, это предоставляет возмож-
ность составлять свою последова-
тельность сдачи экзаменов в сессии.

Семестр для меня закончился 
успешной сдачей всех экзаменов 
на оценку “отлично”. Итоговой ра-
ботой по всем предметам являлся 
курсовой проект, который необхо-
димо было защитить на экзамене. 
По окончании обучения я получил 
сертификат о пройденных курсах.

Выводы
Во-первых, я получил знания, 

имеющие огромную ценность для 

развития меня как специалиста, 
так и человека в целом. 

Во-вторых, это позволяет изу-
чить технический иностранный 
язык самым лучшим способом 
– живой практикой. Знание ино-
странного языка с учетом глобали-
зации мировой экономики стано-
вится все более востребованным 
на рынке труда. 

Стоит заметить также, что в 
сравнении человек познает себя, 
и потому, проучившись целый се-
местр в другой стране, можно по-
новому взглянуть на свое образо-
вание, на свои ценности и культу-
ру русского народа, которая очень-
очень похожа на культуру хорват-
ского народа. Хотелось бы, что-
бы отношения между хорватским 
и русским народами развивались.

Приношу свою благодарность 
за осуществление моей мечты от-
делу международных связей и ру-
ководству ИГХТУ, преподавате-
лям и деканату факультета ХТиК, 
а также научному руководите-
лю профессору Киселеву Борису 
Ростиславовичу

Р. Аллахвердиев, гр. 2/134

В движении – жизнь
«Чтобы жить полной жизнью, 

надо находиться в постоянном движении, и 
только тогда один день не будет похож на другой».

Пауло Коэльо
Настоящей, многогранной, полной массы увлечений жизнью живет 

студентка группы 3/6 Зоя Сафарова. Ее победам и достижениям мы по-
святили не одну статью, и вот совсем недавно она вновь нас порадовала, 
став бронзовым призером первенства Европы по классическому троебо-
рью среди юниорок (19-23 года) и обладателем малой золотой медали в 
одном из трех видов состязаний турнира (приседании).

В соревнованиях, проходивших с 5 по 12 марта в г.Тарту (Эстония), 
приняли участие спортсменки из 17 стран мира (Польша, Франция, 
Финляндия, Великобритания, Германия, Белоруссия и т.д.), и Зоя выве-
ла нашу Россию в тройку лучших, встав на победный пьедестал вместе с 
Белоруссией и Великобританией.

Мы попроили Зою поделиться секретом её успеха и некоторыми мо-
ментами победной поездки в Эстонию.

– Зоя, твой самый большой рекорд на сегодняшний день?
– Получение спортивного звания «Мастер спорта России».
– Кто твой пример для подражания?
– Мой пример для подражания – любимый наставник Вачаган 

Карленович Агинян, заслуженный тренер России, КМС по тяжелой атлети-
ке. Его отношение к работе и спортсменам заслуживает наивысшей похвалы. 
Благодаря ему я стала членом сборной команды России по пауэрлифтингу.

– Ты стремишься к рекордам, «работаешь на них», или все получается 
самопроизвольно?

– Любое достижение не дается просто так. Здесь мало одного стрем-
ления, которого у меня, безусловно, в достатке… Работа, работа и еще раз 
работа над собой и своими возможностями – вот единственно верный путь 
к рекорду!

– Слово «рекорд» в твоем понимании?
– Прыжок выше собственных сил и сил соперника.
– Чего, на твой взгляд, не хватило до серебра и золота в этом турнире? 
– Как мне кажется, не хватило удачи. Но, возможно, на результате ска-

залось и волнение, так как на соревнованиях такого уровня я была впер-
вые. Не хватило и поддержки со стороны команды и тренера, который, к 
сожалению, не смог приехать в силу обстоятельств. В нашей жизни всё 
реально, но это ВСЁ сразу получить невозможно!

– Чем больше всего запомнилась твоя поездка в Эстонию?
– Своей атмосферой. Соревновательный дух завораживал…  Интересно 

было наблюдать и за выступлением, и за разминкой спортсменов из других стран.
– Ты начала заниматься пауэрлифтингом лишь при поступлении в вуз 

или и раньше занималась этим видом спорта?
– С пауэрлифтингом я познакомилась в ИГХТУ.
– Не сложно совмещать тренировки, студенческий спортклуб 

«Реактор», творческую специальность и т.д.? Как тебе на все это хва-
тает времени?

Сборная ИГХТУ  
по спортивной аэробике – 

победитель первенства ЦФО
12 – 13 марта в Иванове в СК «Энергия» 

прошли Чемпионат и Первенство Центрального 
федерального округа по спортивной аэробике.

Сборная команда ИГХТУ заняла первое ме-
сто, подтвердив свое лидерство. Второе место 
– у спорт-сменок ИвГУ, третье – у ИГЭУ.

Состав команды ИГХТУ:
Лебедева Ольга  МС  асп.
Минакова Яна  МС  3/47
Вавилова Евгения  МС  4/13
Беляева Лилия  КМС  3/42
Кудряшова Арина КМС  2/16
Тренеры Кузнецова И.В., Грушницкая Т.В.  
Поздравляем спортсменок и их тренеров! 

Мы всегда знали: вы  - лучшие!!!

– Это удивительно, но ничуть не сложно. Я обожаю жизнь 
в движении, и движение в жизни! Кажется, что у меня в сут-
ках больше 24 часов! Этого времени хватает и на учебу, и на 
активную спортивную деятельность, и на творчество, и, ко-
нечно, на любовь...

– Какие из рекордов ты планируешь «побить» в ближай-
шем будущем? Какие города и страны планируешь покорить 
призовыми местами? Какие-то поездки уже запланированы?

– Я мечтаю заслужить титул чемпионки мира по пауэр-
лифтингу, надеюсь, в ближайшем будущем моя цель будет до-
стигнута. Например, на Чемпионате мира по пауэрлифтингу 
– 2017, который пройдет в Белоруссии. В этом году он состо-
ится в начале лета в Америке, но, к сожалению, затраты на 
данную поездку слишком высоки…

– И все-таки, кем хочешь быть в будущем? Инженером, 
художником, спортсменом, тренером, активистом или о 
каких-то твоих талантах мы еще не знаем?

– В будущем я хочу служить в ВДВ. Моей детской мечтой 
была служба в армии, почему бы ее не осуществить?

Вот так поворот… О таких планах на будущее Зои мы и 
не догадывались! Но она – боец, берущий поставленные цели 
«на раз-два», поэтому мы уверены – всё, что она запланиро-
вала, сбудется. И с этого момента начинаем с нетерпением 
ждать получения Зоей звания чемпионки мира!
С Зоей Сафаровой беседовала спецкор. «Химика» Т. Щапова


